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记者 齐宏 文/图

政协委员 唐维政

办实事、办好事

提升群众获得感
作为来自基层的政协委员，听了今天的

政府工作报告非常激动。报告回顾2018年实
施乡村振兴、扶贫攻坚等工作，在道路、饮水，
以及农村环境改善、教育医疗和住房等方面
给老百姓带来了真正的实惠，特别是给农业、
农村、农民带来了新的发展机遇。2019年，我
们一定要立足岗位，将区“两会”精神落到实
处，结合民生需求，用心用情为群众办实事、
办好事，切实提升群众获得感。政协委员 赵玉芳

山水更美、产业更兴、

生活更幸福
今年的政府工作报告，我觉得有一个非常

突出的特点 就是求真务实，实事求是地回顾
了2018年的工作，没有夸大成绩，也没有掩盖
困难，客观实在。而对2019年工作的安排又是
稳中求进，不急躁、不冒进，用了十个“着力”，
充分展现了区政府发展的决心和信心。我们有
理由相信，2019年咱们北碚一定会山水更美、
产业更兴，老百姓的生活一定会更幸福。

科技创新将成为

未来发展的核心动力
从政府工作报告里，我看到了区政府对

产业转型、科技创新的重视。我认为，以仪器
仪表、汽车为基础的传统制造业智能化改造
和生物医药、新能源、新材料等新兴产业的发
展，将成为北碚未来发展的核心动力之一。这
对于我们本土企业的发展来说是非常大的利
好。有了明确的方向指引，我相信2019年北碚
的发展前景可期。

政协委员 王东哲

人大代表 刘庆宾

以科技创新

引领高质量发展

在认真听取政府工作报告后，我认为，这
份报告求真务实，讲求实际，不仅客观总结了
我区2018年取得的成绩，也实事求是地规划
了 2019 年各项工作。报告指出，2019 年的主
要工作之一就是着力提升校地合作水平，增
强科技创新转化能力，全社会研发经费占比
保持全市前茅，这不仅激励了全区科技工作
者的创新自信、坚定了以科技创新为核心竞
争力企业的发展信心，还将有力助推我区实
体经济的发展。

人大代表 白莎

发挥基层代表作用

服务“四城”同创
今年政府工作报告谈成绩全面客观，讲

问题准确到位，部署工作目标明确。2018年，
政府加大基础设施建设方面的投入，大力建
设“四好农村路”，实施农村厕所改造等，让农
村居民得到实惠。2019 年，我区将着力推进

“四城”同创，这将进一步提升我区的城市竞
争力和美誉度。作为一名社区干部，我将努力
做好基层群众工作，协助政府部门把各项创
建工作落实好。

坚定发展信心

干好本职工作
我是来自民营企业的一名人大代表。在

今年的政府工作报告中，我看到了区政府在
发展经济上特别是在推动民营经济发展上下
了很大的功夫，区领导集中走访企业收集意
见，查找问题协调解决问题，积极服务民营企
业发展，让我们进一步增强了搞好企业的信
心。2019年，我们要努力优化企业管理，扩大
经营，增加就业岗位，为北碚经济发展做出应
有贡献，也希望区政府一如既往支持民营企
业发展。

人大代表 彭荣

代表委员说

本报讯（记者 齐宏）1 月 15 日，
参加区政协十五届三次会议的区政协
委员就政府工作报告进行协商讨论。
区领导高洪波、江绪容、吴萍、董伦、章
榕等参加界别分组讨论。

讨论中，委员们一致认为，政府工
作报告对2018年工作成绩的总结全面
客观，对 2019 年工作的安排部署实事

求是，是一个接地气的好报告，为今年
的工作指明了方向。委员们围绕报告
提出的缙云山综合整治、大力发展民
营经济、深化校地合作、促进产业转
型、推动宜居城区建设等重点工作积
极建言献策。

在听取委员们的发言后，区领导
表示，各位委员围绕全区经济社会发

展积极建言献策，所提的意见建议符
合我区实际，切中要害，具有建设性，
充分体现了政协委员凝聚智慧、服务
大局的重要作用。区委、区政府将认真
梳理、综合汇总、细心研究委员们的各
项意见和建议，形成解决办法和落实
措施，切实将区政协委员们的关心、关
注转化为北碚区发展的动力。

区领导希望，区政协在今后的工
作中，要始终围绕团结和民主两大主
题，紧扣区委、区政府中心工作，把促
进北碚经济发展作为第一履职要务，
充分发挥自身优势，认真履行政治协
商、民主监督、参政议政的职能，为北
碚区经济社会发展继续出谋划策、献
计出力。

区领导参加区政协界别分组讨论

新年的钟声还在耳际回响，京东方科技集团股份有限
公司（以下简称“京东方”）第 6 代 AMOLED（柔性）生产线
建设现场，工人和设备已经热火朝天地忙开了。

京东方第6代AMOLED（柔性）生产线投资高达465亿
元，是其在我市布局的第四个重大项目。至此，京东方在渝
累计投资金额已超过800亿元。

作为我国液晶显示行业的“领头羊”，京东方连续多年
保持了液晶显示行业专利申请量全球第一。其强大的创新
能力极大提升了重庆在全球液晶面板及显示器产业，乃至
全球电子信息产业的话语权，有力促进了重庆汽车电子、
智能家电、液晶显示器、笔记本电脑、智能手机等相关产业
发展。

近年来，京东方一直将每年销售收入的7%以上投入研
发，把创新作为企业发展的核心基因，融入到每一个技术
人员、管理人员和领导者的血液中。

京东方是一面镜子，它折射出的是，我区创新步履在
加快。

党的十九大以来，我区沿着习近平总书记指引的方
向，全面落实总书记提出的“两点”定位、“两地”“两高”目
标，实施以大数据智能化为引领的创新驱动发展战略行动
计划。

我区是全市重要的电子、汽车产业基地，智能装备、生
物医药、仪器仪表、新材料等领域也在全国处于重要地位。
近年来，大数据智能化产业已成为拉动我区工业经济的重
要引擎，占据了全区工业经济的半壁河山。

据了解，2018年，我区引进重庆航天科创中心等110个
信息化项目，大正仪表、和贯科技分别在新三板和重庆股
份转让中心挂牌。新增国家级高新技术企业 25 家（含复
审），入库市级科技型企业 138 家，新增市级高新技术产品
（服务）82项，新增市级新型高端研发机构、市级技术创新
中心各一个。全社会研发经费支出占GDP比重达到4.2%，
万人发明专利拥有量位居全市第三。

据统计，2018 年，除京东方第 6 代 AMOLED（柔性）生
产线项目外，我区还有15 个项目开工建设，万国半导体等
12个项目建成投产，完成工业固定资产投资89亿元。重庆
超硅等6家企业获智能工厂或数字化车间认定。60家数字
经济企业产值占规上工业总产值比重达到55%，战略性新
兴制造业产值增长13.5%。

本报记者
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记者 秦廷富 文/图

（上接1版）今年是新中国成立70周年，是决胜全
面建成小康社会第一个百年奋斗目标的关键之年。我
们要以习近平新时代中国特色社会主义思想为指导，
坚持稳中求进工作总基调，坚持新发展理念，坚持推动
高质量发展，坚持以供给侧结构性改革为主线，坚持深
化市场化改革、扩大高水平开放，继续打好“三大攻坚

战”，实施好“八项行动计划”，突出缙云山自然保护区
综合整治、民营经济发展、校地合作三项重点任务，统
筹推进稳增长、促改革、调结构、惠民生、防风险工作，
进一步稳就业、稳金融、稳外贸、稳外资、稳投资、稳预
期，提振市场信心，增强人民群众获得感、幸福感、安全
感，保持经济持续健康发展和社会大局稳定。

肩负重任，继往开来。我们坚信，全体人大代表和
政协委员，一定能以高度的责任感和使命感，尽心尽责
履职、积极建言献策。让我们更加紧密地团结在以习近
平同志为核心的党中央周围，加满油，把稳舵，鼓足劲，
加油干，沿着高质量发展方向坚定前行。

预祝区两会圆满成功！

为高质量发展凝心聚力

本报讯（记者 李嘉会）1月15日，
区十八届人大三次会议主席团举行第
二次会议。区人大常委会主任彭烨主持

会议。
会议听取了各代表团审议区政府

工作报告、计划报告、财政报告的情况

汇报；听取并审议了区人大有关专委会
设立、更名和撤销的决定（草案）的情况
汇报，决定提请大会表决；听取和审议

区人大有关专委会组成人员人选通过
办法（草案）的情况汇报，决定提请大会
表决。

区十八届人大三次会议主席团举行第二次会议
彭烨主持

政协委员协商讨论区政府工作报告。

1月15日，参加区两会的人大代表和政协委员围
绕区政府工作报告进行了认真审议、协商讨论。代表委
员们一致认为，区政府工作报告务实、客观、全面，从8

个方面对过去一年工作进行了总结，从10个方面对未
来一年工作作出部署，并突出缙云山国家级自然保护区
生态环境综合整治、民营经济发展、校地合作等重点工

作，让人为之兴奋和激动。围绕报告，代表委员们结合自
身实际，积极建言献策，共谋发展大计。

记者 霍吕 李嘉会 摄

代表委员热议区政府工作报告

人大代表审议区政府工作报告。

本报讯（记者 齐宏 文/图）1
月 13 日，北碚区民营经济发展巡礼
开展。展览分改革开放回顾、北碚民
营经济发展大事记、民营经济发展规
划、32家民营企业发展历程介绍等九
部分，从不同层面回顾总结北碚民营
经济发展历程与成果（如图）。

据悉，此次展览受到了参加两
会代表委员们的深切关注。“如何进

一步推动民营经济高质量发展是今
年代表委员们关心关注的重要议
题。此次展览我们专门挑选了 32 家
具有代表性的民营企业，介绍这些
企业改革开放以来的发展历程，以
点带面，充分展示我区发展民营经
济取得的丰硕成果，为代表委员们
提出相关议案、提案提供参考。”展
览主办方表示。

民营经济发展巡礼庆两会

本报讯（记者 霍吕）1 月 14 日至
15日，区政协主席周继超参加区政协十
五届三次会议界别分组讨论时强调，在
新的一年里，区政协要更加紧密地团结
在以习近平同志为核心的中共中央周
围，在中共北碚区委的坚强领导下，积
极围绕中心服务大局，切实反映界别群
众呼声诉求，努力谱写新时代政协事业

发展新篇章。
两天的时间里，周继超先后来到7

个界别分组讨论会场，与委员们一起审
议、讨论区政府工作报告以及区政协常
委会工作报告和提案工作情况报告。他
指出，过去一年，区政协加强委员的思
想引领、加强政协的自身建设、加强课
题研究的力度、加强委员的服务管理，

这些工作为我区改革发展稳定等各项
事业做出积极贡献，这是中共北碚区委
坚强领导和各民主党派、工商联以及广
大委员团结奋斗的结果。

周继超要求，2019年，区政协要重
点在思想政治引领与建言资政上双向发
力，不断巩固团结奋斗的共同思想政治
基础。要始终坚持大团结大联合主题，不

断巩固和发展爱国统一战线，团结一切
可以团结的力量，调动一切可以调动的
积极因素。要充分发扬民主，多讲真话实
话，多开展善意的批评与自我批评。要切
实关注民生，聚焦人民群众关心的热点、
难点问题，深入基层听取群众的意见建
议。要密切联系所在界别的群众，了解
和反映他们的愿望和要求。

周继超参加区政协界别分组讨论

坚持大团结大联合 反映群众呼声诉求


